



Karina Montserrat Méndez Lara.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Control de lectura primer parcial.

Antropología Médica II.

2

“C”

Origen de la Antropología Médica.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

24/02/23

Alina Mestrez Méndez Ler.

En el documento base para éste tema pudimos notar, primordialmente, que las publicaciones médicas en general brindan muy poco espacio a la historia de la medicina, ética y antropología médica, por ello quien se dedica a la investigación en esas áreas por lo general da a conocer sus resultados en revistas muy especializadas. Diversas áreas se han dedicado completamente al estudio de éstas prácticas que nos ayudan a entender mejor a nuestros pacientes y a su respectiva cosmovisión. El "empacho" es una de las enfermedades filiales más escuchadas dentro de todo México, pero sus raíces van más allá de las creencias. Desde el siglo XIX, con la perspectiva de clínicos mexicanos de la época y sobre todo "Tlaloc" se hacían ver como responsables de enfermedades. Tlaloc como divinidad del agua, y la ascitis relacionados mediante iconografía en diferentes representaciones plásticas. El resultado de las investigaciones y hallazgos revelan el concepto de enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, permitiendo la construcción de identidad de una comunidad, como las conocemos actualmente. Así mismo el documento es producto de la investigación histórica que tiene una metodología

28/02/23

Nace la Antropología Médica.

Marina Martínez Méndez Cor.

A base de la lectura "Nace la Antropología Médica", se cree que la antropología no es una ciencia reciente, más bien sus raíces toman desde la antigüedad griega y romana, en donde los hombres serios y brillantes mostraban su curiosidad. **Curiosidad antigua.** En la comunidad médica todavía surge cierta curiosidad por comprender el contenido y como pueden utilizar la antropología médica, mientras tanto Estados Unidos ya pone y emplea algunas materias relacionadas a esta en las universidades; en los países tercer mundistas el atractivo de la antropología médica es mucho mayor por lo que la emplean incluso dentro de la jurisdicción a pueblos étnicos; por otra parte en México el interés por la enfermedad y el accidente quedaba reducido por los antropólogos y los epidemiólogos. Estas circunstancias quedan en el pasado, pues en la actualidad no sólo los médicos y los antropólogos se ven interesados por la cultura de la medicina. La antropología médica es una subdisciplina de la antropología y busca emplear ciertos conceptos y prácticas a la interpretación y al proceso de cambio de ideas para el correcto ejercicio de la medicina y hacia sus valores. **Nace la etnología.** La antro-

Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica

07/03/23

El presente artículo histórico nos da a conocer como la génesis de la Medicina en la América Prehispánica aún se ve reflejada en la cosmovisión mágico-religiosa que en la actualidad los pueblos originarios, que han poblado y subsistido la tierra que conocemos mantienen sobre el fenómeno de la enfermedad y sus costumbres terapéuticas; el pensamiento mágico-religioso en la salud y la enfermedad se caracterizan por ser ampliamente difundidos en todas las culturas del norte, centro y sur de América. Así mismo la cultura andina prehispánica es la que estaba integrada íntimamente con la naturaleza, gracias a eso nacieron sus concepciones metafísicas; es así que la tétrada de tierra-fuego-aire-agua es la fuente principal que inspiró al pensamiento andino prehispánico; por otra parte el mundo ideológico precolombiano se expresaba a través de mitos y creencias, muchos de ellos aún persisten en la América rural contemporánea, lo que deja al descubierto su intensa fuerza vital; de igual manera la concepción cosmogónica precolombiana respecto al origen y el final del hombre permitió la libre interpretación del tiempo y el

Importancia de la Antropología en la carrera de Medicina

14/03/23

El artículo "Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general" nos habla de como el estudio del hombre es objeto de varias ciencias, entre las cuales figuran la medicina, antropología, psicología y pedagogía, sólo que desde perspectivas de análisis epidemiológico diferentes; pero para poder comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere de una visión holística. De ahí que se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina con la antropología, pues esta última brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograr el proceso salud-enfermedad, la comprensión y la solución de los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad, con un enfoque integral. Por tales razones resulta indispensable adentrarse en los contenidos antropológicos que contribuyen a la formación científica y humanista del médico general. Lo anterior justifica la necesidad del perfeccionar la formación profesional del médico general para tener

Video en clase

No hay hombre médico que no sea filósofo, lo primero que hay que tener para ser médico es un plan, una estrategia, para alcanzar una vida como médico hay que hacer sacrificios, dar y regalar más de lo que te piden, si esto no es así entonces no es el camino. La medicina se dio cuenta que para recibir se deben realizar diseños, así como la obtención de investigación y como instrumento es resolver y ayudar a las personas con sus problemas, a esto nos referimos con la bondad del médico por ayudar a las personas con las enfermedades. Se dice que aquel que no sabe ni este entorcedo de otros temas, no debe ni saber medicina. Para la excelente relación médico - paciente hay que tener empatía, es decir ponernos en los zapatos de la otra persona, también es cierto cuando dicen que aquel que no este dispuesto hacer algo se considera un médico malo. La búsqueda de la excelencia de realizar algo bueno debería ser una de las bases primordiales del médico; los pacientes son aquellos que nos dan algo que hacer a los médicos, para ser médico hay que tener una ideología neutra; así como compromiso para el paciente y como servidor público. No hay mejor forma que tranquilizar a un paciente dicien-

Bibliografías:

Espinosa Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. *Revista Médica Del Instituto Mexicano Del Seguro Social*, 47(3), 233-235.

Gonzalo Aguirre, B. (2012). Nace la Antropología Médica. 13-75.

Frisancho Velarde, Ó. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. *Revista Acta Médica Peruana*, 29(2), 121-127.

Querts Méndez, O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *SciELO*.